
開催日 平成25年６月１２日（水）
場所 宇土市教育委員会庁舎２階会議室
会議種類 定例会
出席委員 木村峰子委員長　伊豫富久委員長職務代理者

岩村俊明委員　長尾忠委員　木下博信教育長

事務局出席者 山本桂樹教育部長　佐美三洋学校教育課長　志垣千津子生涯学習課長
木下洋介文化課長　長溝常義スポーツ振興課長
中山麗慈給食センター所長　舩田元司学校教育課長補佐

開会 午前１０時

議事日程 １　会議録署名委員の指名

２　会期の決定

３　前回の会議録承認について

４　議案第３６号　宇土市立幼稚園の保育料減免に関する規則の一部を改正する規則につ
    いて

５　議案第３７号　宇土市心身障害児就学指導委員会委員の委嘱について

６　議案第３８号　平成２５年度宇土市小中連携推進に関する実践研究校の指定について

７　議案第３９号　宇土市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について

報告事項 教育長，教育部長，各課（館・所）長，指導主事

【議　　事】

[案件] 「日程第１　会議録署名委員の指名」　
[採決] 　岩村委員・長尾委員に決定

[案件] 「日程第２　会期の決定」
[採決] 本日一日と決定

［案件］ 「日程第3　前会議録の承認について」
［採決］ 承認

[案件] 「日程第４　議案第３６号　宇土市立幼稚園の保育料減免に関する規則の一部を改正する規
則について」

[説明]
佐美三学校教育課
長

　国の幼稚園就園奨励費補助金交付要綱が改正されたことに伴い，宇土市立幼稚園の保育
料減免に関する規則（平成１４年教育委員会規則第５号）の一部を改正する必要があるため
提案するもの。

[質疑・意見]
木下教育長

　減免の区分については，双子や三つ子等の場合のカウントの仕方はどうなのか。

[説明]
佐美三学校教育課
長

　普通の長男，次男といったカウントの仕方と同じである。

[質疑・意見]
木村委員長

　小学校１年から３年生と限定してあるのはなぜか。

[説明]
佐美三学校教育課
長

　小学校の低学年ということで，文部科学省の要綱に準じて行っている。また，未就学の兄又
は姉がいる園児のところで，就学年齢に達しているが，病気等で学校にいけない場合など例
に挙げたが，特別支援学校に通学する小学部１年から３年生も該当する。

[説明]
古川指導主事

　特別支援学校に通っている子は，未就学ではない。

[質疑・意見]
岩村委員

　未就学とは，学校に行っていないのが未就学であって，就学しているが，学校に行ってい
ないという観点からすると，内容がおかしいのではないか。

平成２５年６月宇土市教育委員会会議録



[説明]
佐美三学校教育課
長

　未就学及び特別支援学校等に在籍する，兄・姉が２人以上いる世帯に変更する。

[質疑・意見]
長尾委員

　同一家族で，施設に預けている子どもも該当するのか。

[説明]
佐美三学校教育課
長

　同一家族であれば該当する。

[質疑・意見]
岩村委員

　特別支援学校と限定すれば当てはまらない場合も出てくるので，文言を検討してはどうか。

[説明]
佐美三学校教育課
長

　特別支援学校と限定しないで検討したい。

[質疑・意見]
岩村委員

　上記以外の世帯の区分の文言は，文科省からの通知の内容と同じか。

[説明]
佐美三学校教育課
長

　文科省の表現とは異なる。

[質疑・意見]
岩村委員

  未就学と言ったら，普通は小学校へ行っていないとか，特別支援学校に行っていないと
か，そういった子どもを未就学と言うのではないか。

[説明]
佐美三学校教育課
長

  学校年齢に達していない子どものことである。

[質疑・意見]
岩村委員

  それが未就学の表現ではないか。

[質疑・意見]
伊豫委員

　文科省からは，そういった特別支援学校の児童を対象とした内容のことがきているのか。そ
ういった意味合いのことがあるのか。

[説明]
佐美三学校教育課
長

　国からきているのを基に，県からも来ている。書き方について，文科省から特に指示はあっ
ていない。金額的なものだけ来るので，その中で記載している。

[質疑・意見]
長尾委員

  年齢で書いた方が一番わかりやすいのではないか。

[質疑・意見]
伊豫委員

　国の施策が変われば，なくなるだろうし，市民が混同されるのではないか心配する。国，県
の流れがあるから，宇土市として案を出しても，県の意向と違っていればまずいが，本市が考
えていることができれば大変いいことだが。

[質疑・意見]
木下教育長

　国，県の通知をしっかり読み込んで，それに従うということでいいか。

[質疑・意見]
木村委員長

　もう一度確認していただき，結果について報告するということでいいか。

[説明]
佐美三学校教育課
長

　新たに加える部分について，不備がないように，また，文言についても訂正して委員に報告
することでいいか。

木村委員長 　そのようにお願いする。

[案件] 「日程第５　議案第３７号　宇土市心身障害児就学指導委員会委員の委嘱について
[説明]
佐美三学校教育課
長

　宇土市小中連携推進に関する実践研究校として，網田小学校，網田中学校を指定したい
ので提案するもの。
　指定期間は，平成２５年４月１日から平成２６年３月３１日までである。

[説明]
木下教育長

　委員について，従来と大きく変わっている。以前は，各学校の代表として担当者が入ってい
たが，今年度から学校の代表として校長，園長へと変更になった。
　よって，委員になった，園長，校長は，担当者と十分話し合い，準備をしてこの会議に出席
していただく。
　担当者の出席については，忙しくてやりくりが困難のため変更となった。



[質疑・意見]
岩村委員

　各学校長が把握していなければならない。それと，各小中学校，幼稚園，校長，園長が全
部入っているので，現状を述べる機会となるので大変いいことではないか。子どもの状況に
ついて，保護者の意見等詳しく伝えることができるので，大変いいやり方と思う。
　条例の第２条ですが，諮問に応じて会議が開かれるのか。委員が子どもの状況について，
意見を出し合いながら，子どもの進路について意見を出されるのか。教育委員会としては，
事務局として話を聞くだけで，委員になっていないので意見とか質問は言えないのか。

説明]
佐美三学校教育課長

　諮問をする側が教育委員会となっている。指導委員会という組織に対して，諮問することに
なっている。

[質疑・意見]
岩村委員

　それを基に考えていくということか。　オブザーバーとして，委員会の職員が同席しているの
か。

[説明]
佐美三学校教育課長

　そうです。

[説明]
木下教育長

　資料等は全部委員会で用意する。

[採決] 承認

[案件] 「日程第６　議案第３８号　平成２５年度宇土市小中連携推進に関する実践研究校の指定に
ついて」

[説明]
佐美三学校教育課長

　宇土市立学校運営協議会規則（平成１８年教育委員会規則第２号）第３条の規定により，指
定及び任命する必要があるため提案するもの。
　指定期間は，平成２５年４月１日から平成２７年３月３１日までである。

[説明]
木下教育長

　網田小・中連携の指定を受けて，学校は大変と思う。色々しなくてはならない。地域の要望
でもある。免許状も兼任である。運動会でも中学生が競技役員として，クリーン作戦等も一緒
にやっている。非常に地域の要望に応えている。先生たちも大変力をつけている。ここで研
究主任をしていた先生が小中一体型の豊野に異動され力を発揮されている。そういったこと
から今年度も提出した次第である。

[質疑・意見]
岩村委員

　前年度までずっと取り組み,成果が上がってきているので，指定の継続でいいのではない
か。

[質疑・意見]
伊豫委員

　指導主事が派遣され，一緒に勉強されている。小中連携までは良いが，高校卒業までを目
標に取り組んではどうか。中学校で終わるのではなく，小学校を卒業する時は，高校の先を
出口として捉えてもらいたい。

[質疑・意見]
古川指導主事

　具体的には，どういったことか

[質疑・意見]
伊豫委員

　折角，小中学校では良くても，高校に行って，些細なことで挫折する子がいる。

[質疑・意見]
長尾委員

　小中学校では上手くレールに乗り勉強に励むが，高校へ行ったら急に成績を落とす子が結
構いる。

[質疑・意見]
木村委員長

　年齢に応じた，多少のストレスも大事ではないか。

[質疑・意見]
伊豫委員長

　学校現場も苦労していると思うが，そういったことの解消にも，取り組んでもらいたい。

［採決］ 承認

[案件] 「日程第７　議案第３９号　宇土市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について
[説明]
給食センター所長

　宇土市学校給食調理場設置条例（昭和５３年条例第４１号）第６条第１項の規定により，委
嘱する必要があるため提案するもの。
　任期は，平成２５年４月１日から平成２６年３月３１日までである。

[質疑・意見]
岩村委員

　第２号に，それぞれPTA会長がいるが，第６号の保護者代表との関連は何か。



[説明]
給食センター所長

　第６号は，市P連にお願いして，小学校１名，中学校１名出してもらっている。

［採決］ 　承認

佐美三学校教育課長　第2次教育振興基本計画の策定状況について説明する。各委員の意見・助言をお願
いする。

閉会 　　１１:４５

会議録署名
　岩村　俊明

　長尾　忠

志垣生涯学習課長 平成25年度「宇土市少年の主張」開催について，説明及び出席について依頼する。

古川指導主事 ・小中学校の不登校及び不登校傾向の状況について説明する。
・学校訪問について，協力依頼する。

・中学校の運動会を雨の中に行ったので，一部からなんで雨の日に行うのか等の意見もあっ
た。
・PM2.5について，今いろいろ心配されるが，そういうものも見据えて行わなければならない。
・本日は，中堅教員養成講座，温知塾の開講式が行われる。先生たちに力をつけていただき
たい。
・生徒指導の問題で，学校現場は大変であるが，先生たちは頑張っている。しっかり支援指
導しなければならない。
・教育で語ろう会を7月から開催するので，委員さん方も出席いただき，地域の生の声を聴か
せて ただきた

［報告事項］
木下教育長

１　市議会の定例会の開催について
　　一般質問について，5人の議員より6事項の質問があっている。
２　地域防災計画について
　①市防災会議が開催され，市地域防災計画の見直しが行われた。
　②今年度の市防災計画では，資料編に県の地震・津波被害想定調査結果の概要が掲載
　　　された。
３　ミニボートピア設置計画について
　①設置計画があり，市議会全員協議会で企画課から説明があった。
　②設置のメリット，デメリットや設置自治体に交付される環境整備協力金，設置するための
　　条件等の説明があった。

山本教育部長


